

Name: _____ Matrikelnummer/StudentID: _____

Hiermit versichere ich:

- dass die von mir eingereichte schriftliche Prüfungsleistung ausschließlich von mir erstellt wurde bzw. nicht von mir stammende Teile entsprechend gekennzeichnet sind,
- dass ich keine weiteren Hilfsmittel verwendet habe als diejenigen, die im Vorfeld explizit zugelassenen (dazu zählen auch lediglich die von der die Prüfung abnehmenden Person zugelassenen KI-basierten Tools) und von mir angegeben wurden,
- die schriftliche Prüfungsleistung nicht, auch nicht in Teilen, an diesem Institut oder einem anderen Bereich dieser Universität oder im Rahmen einer Leistung an einer anderen Hochschule eingereicht wurde,
- ich alle paraphrasierten Teile der Arbeit mit den notwendigen Referenzen eindeutig gekennzeichnet habe,
- dass ich die Stellen der Arbeit, die dem Wortlaut oder dem Sinn nach anderen Werken (dazu zählen auch Internetquellen, Diagramme, Schaubilder, Graphiken und zugelassene KI-basierte Tools) entnommen sind, unter Angabe der Quelle kenntlich gemacht habe und
- ich nicht die Dienste einer Agentur bzw. Anbieters zur Erstellung von Texten, Modellen oder anderer Form von Ghostwriting in Anspruch genommen habe.

I hereby confirm:

- that the written examination work submitted by me was created exclusively by me or that parts not originating from my person are marked accordingly,
- that I have not used any aids other than those explicitly approved in advance (including the AI-based tools approved by the person conducting the examination) and documented/specified by me,
- the written examination was not submitted, not even in part, at this institute or another department of this university or as part of an exam at another university,
- I have clearly marked all paraphrased parts of the work with the necessary references,
- that I have clearly marked those parts of the thesis that have been taken from other works (including Internet sources, diagrams, charts, graphs and approved AI-based tools) in terms of wording or meaning, stating the source, and
- I have not used the services of an agency or provider for the creation of texts, models or other forms of ghostwriting.

Mir ist bewusst:

- dass ich diese Prüfung nicht bestanden habe, wenn ich die mir bekannte Frist für die Einreichung meiner schriftlichen Arbeit versäume,
- dass ich im Falle eines Täuschungsversuchs diese Prüfung nicht bestanden habe,
- dass ich im Falle eines schwerwiegenden Täuschungsversuchs ggf. die Gesamtprüfung endgültig nicht bestanden habe und in diesem Studiengang bzw. Studienangebot nicht mehr weiterstudieren darf,
- dass die Verwendung (inkl. Stellen und Umfang) zugelassener Hilfsmittel entsprechend transparent zu kennzeichnen und vollständig zu dokumentieren ist (Einhaltung der Kennzeichnungspflicht, Transparenzmachung der Art der Nutzung und Dokumentationspflicht im Anhang) und
- dass ich, sofern ich zur Erstellung dieser Arbeit KI-basierte Tools verwendet habe, die Verantwortung für eventuell durch die KI generierte fehlerhafte oder verzerrte (bias) Inhalte, fehlerhafte Referenzen, Verstöße gegen das Datenschutz- und Urheberrecht oder Plagiate trage.

I am aware:

- that I will have failed this examination if I miss the deadline for submitting my written work,
- that I will have failed this examination if I cheat,
- that in the event of a serious attempt at cheating, I will have failed the overall examination and might eventually no longer continue my studies in this degree program or course of study,
- that the use (incl. exact location in the text and scope) of approved aids have to be fully documented and marked transparently (in compliance with the obligation to proper reference and clearly indicated the use in the appendix) and
- that in case of the use of AI-based tools to create this work, I am responsible for any incorrect or biased content generated by the AI, incorrect references, violations of data protection and copyright law or plagiarism.

Unterschrift/Signature